

La industria manufacturera comienza a mostrar signos de recuperación

La industria manufacturera comenzó el año con un panorama mixto: en enero, experimentó un crecimiento interanual del 7,1%, pero registró una caída del 3,1% en la variación mensual desestacionalizada, según los datos del Indec. Sin embargo, las proyecciones apuntan a un posible repunte. En este sentido, un informe fresquito de la consultora Orlando J. Ferreres indica que en febrero la industria creció un 4,7% en comparación con el mismo mes de 2024 y un 1,3% respecto a enero pasado, acumulando así un crecimiento del 5,4% en los primeros dos meses del año. De los 12 sectores analizados por la consultora, siete mostraron resultados po-

sitivos. El sector de maquinaria y equipo lideró el crecimiento con un notable aumento del 16,1% en febrero. Los especialistas destacaron que la producción de maquinaria agrícola y automotriz impulsó este rendimiento, señalando que en febrero se produjeron 42.419 vehículos, lo que representa un incremento del 13,1% interanual.

El segundo sector más destacado fue el de refinerías, con un crecimiento del 9,4% en febrero y un alza acumulada del 9,8% en el bimestre. Por su parte, el sector alimentario creció un 6,3%, impulsado principalmente por la producción de aceites, aunque la faena bovina disminuyó un 2,8%.

Otros sectores con rendimiento positivo incluyen minerales no metálicos (5,6% en febrero) y productos farmacéuticos (4,9%). Sin embargo, cinco ramas de actividad se encontraron en la contracorriente. La industria del tabaco fue la más afectada, con una caída del 15,8% en febrero y un descenso del 19,1% en el acumulado del bimestre. También los plásticos y las industrias metálicas básicas experimentaron caídas significativas. La producción de papel y la industria textil también enfrentaron retrocesos, con descensos del 6,3% y 3,8%, respectivamente. Se espera que los datos oficiales del Indec confirmen la recuperación del sector en febrero.

PANORAMA NACIONAL

FRANCIA RATIFICÓ SU RESPALDO A ARGENTINA

En el marco del nuevo acuerdo de refinanciación de deuda que busca el gobierno de Javier Milei con el Fondo Monetario Internacional (FMI), el embajador de Francia en Argentina, Romain Nadal, ratificó el respaldo del presidente Emmanuel Macron al país. En una reciente conversación entre ambos mandatarios, se destacó la buena sintonía y el interés de Francia por apoyar las reformas económicas de Argentina, como el equilibrio fiscal. Nadal enfatizó que este respaldo se traduce en una colaboración estratégica a nivel gubernamental y empresarial, con el objetivo de impulsar la recuperación económica del país en 2025.

DECLIVE EN EL MERCADO DE COMBUSTIBLES

Según el último informe de Politikon Chaco, las ventas de combustibles al público cayeron un 4% interanual en febrero de 2025, lo que suma quince meses consecutivos de descenso. La nafta representó el 58% de los 1.309.505 metros cúbicos vendidos, mientras que el gasoil explicó el 42% restante, con una baja del 1,1% en la nafta y del 7,7% en el gasoil interanual. Aunque algunas provincias, como Formosa y Chubut, reportaron incrementos en las ventas, dieciocho jurisdicciones, entre ellas CABA y Tucumán, registraron caídas significativas, lo que refleja las diferencias en el consumo de combustibles a nivel provincial.

DEBATE SOBRE LA ADHESIÓN AL RIGI

La Cámara de Diputados de Argentina comenzó a discutir la adhesión al Régimen de Incentivos a las Grandes Inversiones (RIGI) para impulsar la minería, tras el viaje de Karina Milei a una convención en Canadá. El secretario de Minería, Luis Lucero, destacó en una reunión informativa los numerosos proyectos en marcha y las inversiones de empresas.

INDICADORES BURSÁTILES Y FINANCIEROS

CIUDADES	ÍNDICES	PUNTOS	VARIACIÓN	
			PUNTOS	PORCENTAJES
Nueva York	Dow Jones	42.454,79	-132,71	-0,31%
Londres	FTSE 100	8.689,59	+25,79	+0,30%
Francfort	DAX	22.839,03	-270,76	-1,17%
París	CAC	8.030,68	-77,91	-0,96%
Zurich	Swiss Index	12.939,04	-74,11	-0,57%
Tokio	Nikkei 225	38.027,29	+246,75	+0,65%
Buenos Aires	Merval	2.439.966,25	-47.713,64	-1,92%
San Pablo	Bovespa	132.520	+452	+0,34%

ACCIONES Y BONOS CERRARON CON PÉRDIDAS

La bolsa porteña operó ayer en baja ante las dudas sobre el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el índice líder S&P Merval de BYMA descendió un 1,9% a 2.439.966,25 puntos. Medido en dólares, la caída fue del 2,1% a 1.877,43 puntos. En este contexto, los papeles que cotizan en Wall Street cedieron hasta 5,3% de la mano de Mercado Libre, Edenor (-4,8%), Loma Negra (-3,5%) y Grupo Supervielle (-3,4%). En cuanto al riesgo país -medido por el banco JP Morgan-, subió 1 unidad y se ubicó en los 762 puntos básicos.

Fuerte caída de la “confianza del consumidor” en marzo

El índice de la Universidad Di Tella se desplomó un 6,7%, en su segunda baja consecutiva

El Gobierno comienza a recibir indicadores inquietantes del ánimo ciudadano de cara al período electoral que se avecina. Uno de ellos es el Índice de Confianza del Consumidor (ICC), que disminuyó un 6,7% en marzo, según el informe que realiza la Universidad Torcuato Di Tella que fue publicado ayer. Se trata de una fuerte baja que además es la segunda caída consecutiva tras el descenso del 0,3% que se había detectado en febrero.

Los datos fueron recolectados entre el 5 y el 14 de marzo y se compone de 1.000 encuestados. Si bien la medición arroja un crecimiento en términos interanuales del 20,3%, se explica principalmente por la fuerte crisis que vivía la economía argentina en el inicio de la gestión de Javier Milei, marcada por el profundo aumento de la inflación, la caída del poder adquisitivo y la recesión de la actividad económica en el primer trimestre del año pasado.

Resulta interesante ver el comportamiento de los ítems que componen el ICC, que en marzo tendieron todos a la baja. Por ejemplo, bajó la percepción de las “Condiciones Presentes” -1,23%, mientras las “Expectativas Futuras” se desplomaron un -9,99%. A su vez, por niveles de ingresos, los hogares de menores recursos registraron una disminución del -6,17%, mientras que en los de mayores



El consumo sigue en crisis.

ingresos la caída se profundizó al -7,43%. Siempre en la comparación respecto a febrero, porque en términos interanuales los indicadores subieron 14,75% y 25,63% respectivamente. En cuanto a las regiones, el ICC en marzo bajó -3,86% en el Interior del país, -4,09% en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y -9,29% en el Gran Buenos Aires.

El consumo en crisis

Una posible explicación del fenómeno tiene que ver con que la caída de la inflación no termina de impactar positivamente en el consumo. Un informe de Bain &

Company, que analizó los cambios de hábitos en el último año en toda la región, indica que la clase media argentina tuvo que restringir en el último año sus consumos cotidianos, gastos en servicios y “gustos” que antes se daba. El informe revela que el 48% de los argentinos limitó las “Compras de alimentos”; un 39% lo hizo en “Indumentaria y accesorios”; y un 32% en “Salidas a restaurantes y cafeterías”. Le siguen reducciones de un 28% en “Aplicaciones de entregas a domicilio”, un 21% en “Bebidas con alcohol”, un 20% en “Transporte”, un 17% en “Electricidad”, otro 17% en “Productos de cuidado personal”, un 16% en “Entretenimiento y suscripciones en el hogar” y un 13% en “Productos de belleza”.

Hay datos elocuentes del informe: en siete de las 10 categorías analizadas, la Argentina supera holgadamente el porcentaje promedio de recortes de la región (el estudio también se realizó en Chile, Colombia, México y Perú). Pero además, los datos reflejan que el consumo masivo sigue sin recuperarse en nuestro país después del retroceso del 13,9% de 2024, una de las peores marcas desde la crisis de 2001 (fue el tercer peor registro de los últimos 22 años, luego de 2002 y 2003, según Scentia). Además, febrero fue el 14º mes de caída consecutiva del consumo.

Alza de jubilaciones • Sube el dólar

En medio de la discusión por el fin de la moratoria para aquellas personas que no tienen los 30 años de aportes, la Administración Nacional de la Seguridad Social (Anses) oficializó ayer un aumento del 2,40% en los haberes mínimos y máximos a partir de abril para jubilados y pensionados, en línea con la inflación de febrero. Además, confirmó el otorgamiento de otro bono de \$ 70.000, la misma cifra que el Gobierno nacional determinó en marzo del año pasado. El reajuste hará que el haber mínimo suba de \$ 279.121 a \$ 285.820. En tanto, el haber máximo aumentará de \$ 1.878.224 a \$ 1.923.302. Como viene sucediendo hace más de un año, los que perciben la mínima cobrarán un bono de \$ 70.000, por lo que las jubilaciones más bajas pasarán de \$ 349.121 a \$ 355.820. Así, las jubilaciones mínimas subirán en abril apenas 1,9% respecto a marzo.

Sube el dólar

El Banco Central volvió a vender divisas ayer por octava jornada consecutiva, mientras las reservas cayeron al nivel más bajo desde que asumió Javier Milei. La autoridad monetaria se tuvo que desprenderse de US\$ 48.000.000 para sostener la cotización del dólar, con lo que en las últimas ocho ruedas perdió US\$ 1.361 millones. En ese marco, las reservas brutas internacionales retrocedieron a US\$ 26.246 millones, la cifra más baja desde fines de enero de 2024. El dólar minorista -sin impuestos- cotizó a \$1.042,56 para la compra y a \$1.101,971 para la venta -en el Banco Nación, el billete cerró a \$1.091,50-. Por su parte, el dólar paralelo o “blue” anotó su tercera suba al hilo, al escalar \$ 15 y cotizar a \$ 1.310 para la venta. En lo que va de la semana el billete informal avanzó \$ 30, con lo que la brecha cambiaria se amplió al 21,7%.

Fusión en pausa

Telecom Argentina deberá esperar seis meses para avanzar en la fusión con la filial local del grupo español Telefónica, luego de la decisión del Gobierno nacional de suspender en forma preventiva los efectos de la compra de Telefónica por parte de Telecom. Para el Grupo Clarín, que controla a Telecom, la fusión era una estrategia defensiva frente al ingreso de grandes jugadores globales como Starlink, Amazon o América Móvil, y apuntaba a consolidar infraestructura y ampliar la cobertura “ante una competencia creciente”. Por el contrario, para el Gobierno la fusión genera un “riesgo de monopolio”, que habilitó una inusual intervención del Estado. Cabe destacar que la decisión se dio, además, luego de una denuncia de Telecentro ante la Comisión Nacional de Defensa de la Competencia (CNDC).



TODAS LAS MAÑANAS EN TU DOMICILIO

RECIBÍ EL DIARIO EN TU CASA HOYDÍA

Llamá al teléfono 0351-4812076